

NUMÉRIQUE

Arcad Software franchit un cap

Arcad Software s'est installée en 2009 sur le parc Altaïs, à Chavanod, dans l'agglomération d'Annecy.

L'éditeur annécien de solutions technologiques Arcad Software a enregistré, en 2023, une hausse de 20 % de ses ventes et franchi, pour la première fois de son histoire, le cap des 10 millions d'euros de chiffre d'affaires.

SOPHIE BOUTRELLE

Spécialisée dans la gestion du cycle de vie des applications, Arcad Software est issue du monde du *legacy* (l'héritage, en anglais), c'est-à-dire de systèmes anciens qui sont progressivement modernisés pour assurer la continuité de fonctionnement de l'entreprise. « *Nous avons beaucoup de clients dans les secteurs du transport, de la logistique, du commerce, pour qui la bascule vers un système de gestion intégré de type ERP paraît trop risquée et nécessiterait un temps jugé réhibitioire* », explique Philippe Magne, son fondateur et PDG.

Basé sur le parc Altaïs, à Chavanod (74), l'éditeur haut-savoie enregistre une croissance continue et annuelle de l'ordre de 20 %. Son chiffre d'affaires est passé de 8,3 M€ en 2022 à 10 M€ en 2023, avec une part de l'international (pays hispaniques, États-Unis, Asie Pacifique...) qui



SOPHIE BOUTRELLE

atteint les 60 %, grâce à une stratégie qui se réadapte constamment, en particulier en fonction du degré de maturité de ses clients. « *Au Japon, où nous avons un partenaire depuis dix ans, notre activité ne décolle que maintenant. Les départs massifs en retraite incitent ce marché très traditionnel à faire évoluer ses systèmes, mais les solutions qui l'intéressent sont celles que nous vendions il y a vingt ans* », raconte Philippe Magne.

UN ÉCOSYSTÈME QUI S'ÉTEND À L'INTERNATIONAL

La société emploie une centaine de salariés, dont 70 en France qui se répartissent entre le siège (55), Paris (10) et une agence à Annonay, en Ardèche (5). Ce dernier site a ouvert depuis peu, pour limiter les conséquences de l'hémorragie des effectifs annécien vers la Suisse.

Des liens ont aussi été tissés avec Ocsi Académy, une société de formation qui s'adresse à des ingénieurs souhaitant se reconverter dans le numérique. En plein essor, sa filiale indienne compte maintenant une vingtaine de personnes, tandis qu'une filiale a été créée au Canada pour réduire les coûts d'accès (très élevés) au marché des États-Unis.

« *Nous travaillons beaucoup sur l'intelligence artificielle et les gains de productivité qu'elle peut apporter dans les mécanismes de conversion d'un code à l'autre* », ajoute Philippe Magne. ■

LA PROTECTION DES DONNÉES A LE VENT EN POUPE

Avec sa solution Dot Anonymizer, Philippe Magne (*photo*) a mis le pied sur les marchés, en forte croissance, liés à la protection des données personnelles. Il a décroché des contrats importants avec différents ministères et avec l'Urssaf pour anonymiser les données transmises par les entreprises via les déclarations sociales nominatives. Arcad Software intervient encore en tant que sous-traitant de Capgemini sur le projet RRF (réseau radio du futur), représentant 700 M€ d'investissement, pour assurer les communications des acteurs de la sécurité et du secours en situation de crise.



SOPHIE BOUTRELLE

1992

C'est l'année de création d'Arcad Software. Issue d'un projet industriel initié au Centre national d'études spatiales de Kourou, l'entreprise est labellisée "innovante".